



# POLÍTICA TRANS

## Reflexiones desde Dayana Hernández

"Yo me pudiera dormir tranquila, el viernes desconecto la computadora y me voy; pero en el caso de nosotras no es así, porque a pesar de que estamos en el activismo, también estamos en la putería. Somos putas, activistas, siempre estamos breteando (trabajando): en la noche ganándonos la vida y durante el día en las marchas." Dayana Hernández

### ¿QUÉ IMPLICA?

Es un proceso de politización de la voz para posicionarse, muchas de estos saberes, sentires y prácticas atraviesan nuestros cuerpos, se vive desde el frío, el hambre, el estigma y la discriminación.

### CONTEXTO

Vivimos en sociedades y Estados que han criminalizado, marginalizado, ignorado a las personas trans, por esta razón cuando empezamos, comenzamos de cero.

"¿Cómo le dice usted a una compañera que la llama a las dos de la mañana un sábado para decirte: "mira, estoy apuñaleada"? ¿Qué le decís: "mira, estoy dormida"? No, eso no se hace" Dayana Hernández

"No me cabía que llegáramos a un centro de salud a pedir condones y que se burlaran de nosotras, que nos quisieran sacar del propio lugar que tenía que cuidarte. Eso a mí me chocaba muchísimo, y me afectaba porque yo decía: "¿cómo es que todas se quedan calladas?" " Dayana Hernández

### LUCHAS

Somos víctimas del comercio sexual, de violación, de estigma, de discriminación. Hay que limpiarse de procesos internos, sanarse, curarse, llorar, limpiarse las heridas, levantarse, reconocerse, formar tu proyecto de vida, pero al mismo tiempo hay que ayudar a las compañeras.

### ¿QUÉ HACER?

Lo económico es fundamental, pero no lo único, se apoya desde la escucha activa, desde la validación de la experiencia, desde la empatía y desde las pequeñas grandes cosas. Un abrazo cura, sana, una palabra de aliento.

"Deseo con toda mi alma y con todo mi corazón que las personas trans aprendamos a amar nuestros cuerpos, para evitarnos procesos dolorosos de los cuales no hay vuelta atrás. Es muy triste vivir con eso de "soy hombre, soy mujer". Yo misma vivo viéndome al espejo queriendo respetarme." Dayana Hernández